

Danksagung

Mein besonderer Dank gilt meinem US-amerikanischen Mentor Dr. Elliott vom Department of Obstetrics and Gynecology des Health Science Center der University of Texas San Antonio (Direktor Prof. Pauerstein) für die Überlassung des Themas sowie für die herzliche Aufnahme, fachliche Anleitung und großzügige freundschaftliche Unterstützung.

Weiterhin möchte ich meinem deutschen Betreuer, Prof. Dr. Hopp von der Frauenklinik des Universitätsklinikums „Benjamin Franklin“ Berlin (Kommissarischer Direktor Prof. Dr. Kühn), für die bereitwillige Übernahme der Dissertation, seine freundliche und ermutigende Hilfestellung sowie die fachkundige Beratung auf dem Gebiet der Diabetologie und Geburtshilfe danken.

Nicht zuletzt gilt mein großer Dank meinen Eltern, die das Zustandekommen dieser Dissertation durch ihre geduldige Unterstützung und ihren steten Zuspruch maßgeblich gefördert haben.

Frithjof Schüssling